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私たちの次の世代が誇りをもって津別町に住み
続けるためには、特に海外から北海道に魅力を
感じている人々を呼び込む必要がある。仕事を
する場として来ていただくために、レンタルオ
フィスと隣接する居住環境を旧国鉄遺産を活用
する形で提供する。 
 

特に欧米からのスキーヤーを呼び込むために、
森林再生をキーワードとしたアカデミックツー
リズムの一環として、旧津別スキー場の活用を
提案したい。 



海外からの居住者が増えることに不安を覚える
住民感情を考慮して、道の駅相生を中心に台湾
の屋台村を発展させる。 
 

ワイルドな斜面を滑ることを好む欧米のスキー
客を入山前の研修も含めて知床のような形での
斜面を楽しむ仕掛けを提案する。移動手段は、
軽トラックを利用。北大雪スキー場で行われて
いるスノーモービル利用を参考にする。 
 
小さな成功体験を積み重ねていく。 

 



工程表 

2016年3月 シンポジウム報告 
2016年4～5月 旧津別スキー場現地調査 
2016年6月    旧津別スキー場オフピステ利用およ
び道の駅相生研究チーム発足  
2016年7,8月 北見相生駅にて屋台を開催 
2016年9月 営林署等の各種許可申請 
2016年11月 ツアーの周知および集客開始 
 
 



“世界のニセコ“は世界中から多くのスキーヤーを魅了している。

粉雪を求めてバックカントリーを滑走する例（リフト券没収＆出
入り禁止）が後を絶たない。 
 
NISEKO為全世界多數滑雪客朝拜地。追求粉雪而滑行於蠻荒地帶的
實例不斷。 

https://www.youtube.com/watch?v=EueUnslUQvQ 



東京方面から飛行機に乗ると、屈斜路湖の手前にその雄大な規模
のスキー場をみることができる。 
 
搭乘前往東京的班機就可見到屈斜路湖前的巨大規模滑雪場。 

https://www.youtube.com/watch?v=BzXlt29q7-8 



スキー場の概念図（津別町教育委員会 林伸行様ご提供） 

滑雪場的概念圖（津別町教育委員會 林伸行先生提供） 



網走南部森林管理署 総括地域林政調整官 川渕義昭様（ご提供） 

網走南部森林管理署 總括地域林政調整官 川渕義昭先生（提供） 



西武グループが、津別町に対して、スキー場施設一式の
無償譲渡を提案したが、当時の町は、年間２０００から
３０００万円の維持費、さらに更新投資を嫌い、譲渡を
断った。 

世界的な北海道のスキー場の認知度の高まりに伴い、ト
マムリゾートを運営する星野リゾートが上海の企業に対
して、183億円でトマムのスキーリゾート「星野リゾー
トトマム」の全株式が売却された。（２０１５年秋）  

“自然にやさしいスキー場“を我々の手で復活させる。 
近い将来に外資の協力を仰ぐ可能性を検討 
 

台湾の企業によるシャープの救済（５８９０億円の投
資金額） 



旧津別スキー場の利点として・・・・ 
舊津別滑雪場的優點為・・・・ 

 
・東京方面からの航空機から眼下に見下ろせる。 
→“ANAの森”を中標津空港に着陸する航空機から木々がおりなすロゴを確認できる。 
可由東京方向駛來的飛機俯瞰雪景 
 
 

・良質なパウダースノーで、雪崩の心配は少ない。 
雪質為優良的粉雪，無需擔心雪崩一事。 

 

・植生復活事業が行われているが、深雪のために、若干
名のスキーヤーが上を滑ったとしても、それほどの影響
はうけないと考えられている。事前に入山者に対する説
明後、入山を認める方法（知床五胡方式）をとる。 
施行復蘇植樹，由於積雪深，若干名滑雪者往上滑行也不受影響。 

 



欧米のスキーヤーは、深雪を滑ることに抵抗が少ない。
道東方面のニュージーランド人の協力を得て、深雪を楽
しむ雪上車によるツアーを提案する。 
 

http://www.navida.ne.jp/snavi/4364_2.html 



 北見相生駅は、国鉄相生線として森林資源開発を目的
として昭和の初期に、美幌を起点とした支線の終着駅と
して建設された。当時の計画によれば、同駅から延長し
、阿寒湖畔に達する計画があったが、すでに釧網線が開
通していたために、幻の計画となった。同線は国鉄改革
期に、廃止対象路線として第一次特定地方交通線に指定
されたために、地元の存続運動も及ばず、１９８０年代
前半に廃止された。その後、同線の鉄道施設の多くが、
撤去される中、地元津別町在住の有志らが、残された北
見相生駅の保存活用を模索した結果、現存する鉄道関連
の施設を残すことになった。同駅跡に隣接して、国道わ
きに道の駅あいおいを整備することができた。さらに、
ウルグアイラウンドによる農業農村整備事業の一環とし
て、現存する豆腐製造設備を含む施設の建設に津別町と
して予算獲得に成功した。 



 前述の有志らが、北見相生駅に残された線路や車両の
活用をめざし、トロッコの走行や車両を活用したライダ
ーハウスの管理・運営等を行政に頼ることなく手弁当で
行っていた。しかし、ある時、トロッコ運行に関して、
利用者からのクレームがつけられ、有志らの保存への熱
意が、急速に低下してしまった。その後、同駅の管理運
営が、行き届かなくなり、同駅の存在が忘れ去られ、近
い将来荒廃してしまうのではないかとの懸念が生じるに
至った。 

 全道的にも国鉄改革期に廃止された鉄道跡は、廃止後
四半世紀を経過したこともあって荒廃が進んでおり、早
急に保存活用策を講じなければ、後世へ鉄路の記憶を伝
承することがかなわなくなるであろう。 



地方の住民は、車と整備された道路があれば、鉄道は必
要ないという意識が流布されている現状がある。このた
め、鉄道運営が、困難となり、採算面からの鉄道の存廃
論議へと発展するケースがみられるようになった。 

現存するJR釧網線の存廃論議が今後、浮上しかけないた

めに、同線を世界複合遺産（自然と人文を兼ね備えたも
の）への登録を目指そうとする動きも生まれつつある。
この動きと連携させ、北見相生を含めた沿線各地に眠る
鉄道廃線遺産群を積極的に保存活用し、新たなコンセプ
トのもとインバウンドも含めた総合的な観光客誘致にむ
けた戦略策定が強く望まれる。 



ＩＴ系の企業が、夏季の間に相生の道の駅にある歴史
群をオフィスとして活用してもらうことで、一種の鉄
道駅を中心とした仮想空間を形成していただき、ＩＴ
系企業業務に対する斬新な発想を生み出す仕組みを提
案する。 

 

資訊公司於夏季期間可活用位於相生道路車站的歷史建
築為辦公室，提出一種以鐵路車站為中心形成的假想空
間，針對資訊公司業務產出創新發想的結構。 



アジェンダ 



景色、設備の運用方法 1 



台湾IT企業の利用 2 



http://irodorifactory.com/kyoto/ 

 



台湾人に向けたSNSの活用 3 



日本政府が進める 



２０２０年迄に 

３０万人外国人雇用達成 A 



訪日外国人旅行客の誘致 B 



C 女性に働きやすい職場作
り 



http://tour.ntpc.gov.tw/page.aspx?wtp=1&wnd=136&id=13754c0d56000000478d 



http://www.railway.gov.tw/Alishan-jp/CP.aspx?sn=18120&n=20738 
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